

Festival méditerranéen du livre à Fès

«La culture marocaine aux pays d'émigration: approches croisées»

La quatrième édition du festival méditerranéen du livre aura lieu, du 21 au 26 avril prochain à Fès, autour de la thématique de "la culture marocaine aux pays d'émigration : Approches croisées".

Derrière cette initiative, la Fondation Club du livre au Maroc qui a invité, cette année, une belle brochette d'écrivains, penseurs et artistes, installés au Maroc ou issus de l'émigration, ainsi que des spécialistes du livre et de l'édition.

Cette édition, organisée en partenariat avec le Conseil communal de la ville et le département de la culture, sera marquée par la tenue d'un colloque sur la littérature de la diaspora marocaine.

Il s'agira de passer au peigne fin le patrimoine culturel produit par la deuxième et troisième génération d'écrivains et

d'artistes marocains natifs de l'étranger, qui vivent un tiraillement inéluctable, existentiel et civilisationnel, entre une entité marocaine innée et une altérité occidentale acquise. Le débat sera aussi une contribution à la réhabilitation d'un pan considérable de la culture marocaine contemporaine produite sous d'autres cieux, sous formes de textes romanesques et poétiques, de pièces de théâtre, de films, de musiques et d'arts plastiques et dont les créateurs revendiquent une marocanité qui va de pair avec une autre nationalité acquise.

Six jours durant, le public du festival pourra aussi suivre une multitude d'activités culturelles, dont des séances d'hommage, des signatures de livres, une exposition de peintures, des récitals poétiques, des ateliers de conte

et d'écriture, une projection de film, une représentation théâtrale et un concert de musique.

La fondation du club du livre remettra, à cette occasion, le prix de la créativité méditerranéenne de Fès à un auteur dont l'œuvre contribue au rayonnement de la culture marocaine issue de l'émigration, ainsi que des prix de mérite pour les étudiants qui ont participé au concours de création littéraire, organisé pour la première fois par la Fondation.

Créée en 2007 au sein de la Médiathèque municipale de Fès, la Fondation du Club du livre au Maroc compte déjà à son actif plusieurs activités à caractère culturel, dont des "portes ouvertes sur la lecture publique" et des rencontres débats avec la participation de romanciers, de cinéastes et de poètes.